



Corrupción **y privilegios** *van quedando en el pasado:* **Claudia Sheinbaum Pardo**



P. 8



Corrupción y privilegios van quedando en el pasado: Claudia Sheinbaum Pardo



ALEJANDRO ROMERO

La presidenta electa de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, felicitó a los senadores de Morena y aliados por haber aprobado la reforma al Poder Judicial promovida por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, después de una sesión de poco más de 13 horas, que quedó marcada por traiciones, empujones y el portazo al recinto legislativo, lo que obligó a suspender la sesión.

Hay que recordar que la sesión del 10 de septiembre se extendió por varias horas hasta la madrugada del miércoles 11. **No obstante, después de una larga discusión y votación entre los asistentes, la iniciativa fue aprobada con 86 votos a favor y 41 en contra, tanto en lo general como en lo particular. Sin embargo, fue hasta la mañana del mismo miércoles que la presidenta electa habló respecto al tema.**

Sheinbaum Pardo aseguró que la elección de jueces, magistrados y ministros fortalecerá la impartición de justicia en nuestro país. De igual manera, consideró que con el avance de la iniciativa en el Senado, **"cada día queda más en el pasado la corrupción y privilegios"**, motivos por los cuales el mandatario federal **López Obrador** envió la iniciativa.

A pesar de ello, los especialistas y opositores tuvieron una visión diferente, considerando que **las sentencias dictadas por los titulares estarían basadas en la popularidad que les pueda dar entre los electores,**

lo que podría llevar a que se reeligieran por periodos indefinidos.

"Felicitó a las y los senadores de nuestro movimiento por la aprobación de la reforma judicial. Con la elección de jueces, magistrados y ministros se fortalecerá la impartición de justicia en nuestro país. El régimen de corrupción y privilegios se queda cada día más en el pasado y se construye una verdadera democracia y un verdadero Estado de derecho", escribió la exjefa de Gobierno de la CdMx a través de sus redes sociales.

Vale explicar también que el protocolo señala que, tras la aprobación en el Congreso de la Unión, en la Cámara Alta y la Cámara Baja, el dictamen será turnado a los congresos estatales. **De ellos, únicamente necesitan que 17 aprueben la reforma para que posteriormente sea promulgada por el o la titular del Ejecutivo federal.** Cabe recordar que el pasado 2 de junio fueron electos 31 congresos locales, por lo que se desconoce si el dictamen será discutido hasta que inicien las nuevas legislaturas.

La discusión del dictamen quedó marcada por hechos relevantes, como la **"traición" de un senador del Partido Acción Nacional (PAN), Miguel Ángel Yunes Márquez, quien cambió su postura en contra de la reforma; el portazo por parte de manifestantes y trabajadores del Poder Judicial de la Federación, que no pudieron convencer a los senadores de Morena para discutir el dictamen y realizar ajustes en la reforma.**

Finalmente, **Claudia Sheinbaum Pardo** terminó su mensaje con palabras que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** ha empleado anteriormente. **"Demos significa pueblo, krátos: poder. El poder del pueblo"**, remarcó. Cabe recordar que la próxima mandataria se había mostrado confiada en que la reforma sería aprobada, a pesar de que se suscitó un fuerte debate en redes sociales por el tema.

El voto del senador veracruzano **Miguel Ángel Yunes Márquez** permitió que Morena y aliados alcanzaran mayoría calificada y aprobaran la reforma constitucional

La presidenta electa, **Claudia Sheinbaum Pardo**, rechazó presiones o amenazas para

que el senador panista **Miguel Ángel Yunes Márquez** votara a favor de la reforma judicial.

Sheinbaum Pardo consideró que el senador veracruzano, cuyo voto permitió que Morena y aliados alcanzaran mayoría calificada y aprobaran la reforma constitucional, tomó una buena decisión y que la **"historia se lo va reconocer"**. Negó que hubiera presiones o amenazas, y respeto el que sus compañeros de bancada lo llamaran **"traidor"**.

Sheinbaum presenta nuevos titulares de Infonavit, Conade, Profeco, Profepa, Conagua, Canal Once y Canal 22, entre otros.

El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), **Octavio Romero Oropeza**, será el próximo titular del **Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit)**, informó la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum Pardo**, a través de sus redes.

Rommel Pacheco Marrufo, exclavadista olímpico, será director general de la **Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade)**.

Rocío Bárcena Molina, subsecretaria de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación.

Mariana Boy Tamborrell, titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa).

Violeta Abreu González, directora general del Servicio Postal Mexicano (Sepomex).

Renata Turrent Hegewisch, directora general de Canal Once.

Rocío Mejía Flores, se mantiene como directora general de Financiera para el Bienestar (FINABIEN).

Lyndia Quiroz Zavala, continuará como directora general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur).

César Iván Escalante Ruiz, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco).

Efraín Morales López, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Alonso Millán Zepeda, director general de Canal 22.



Senadores de Morena